



## ALA SOMBRA

**Francisco Cervantes Díaz**, presidente del CCE, confirmó el desarrollo de una plataforma digital destinada a conectar de forma directa y eficiente a las empresas con los deportados interesados. En paralelo, la Secretaría de Gobernación y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social impulsan el programa en los principales puntos de repatriación, brindando asistencia logística y entregando la *Tarjeta Paisano Bienestar* con dos mil pesos. A la fecha, México ha recibido ya 24 mil 413 deportados en las primeras ocho semanas del segundo mandato de **Trump**, incluidos cuatro mil 567 extranjeros, según las cifras oficiales compartidas por la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

\*\*\*

En el México donde la tecnocracia fue condenada al paredón del discurso político, **Fernando Aportela Rodríguez** —exsubsecretario de Hacienda en el sexenio de **Peña Nieto**— logró lo impensable: hacer de su consultora financiera, Altor, una aliada estratégica de los gobiernos morenistas. Con más de 30 contratos federales durante el sexenio de **López Obrador**, incluidos convenios por más de 40 millones de pesos con la Secretaría de la Defensa Nacional para asesorar los aeropuertos de Santa Lucía y Tulum, Altor se movió con soltura incluso después de haber sido sancionada por la Secretaría de la Función Pública y la Cofece. En un sexenio que prometió acabar con los amiguismos y la captura institucional, **Aportela** se consolidó como uno de los nuevos operadores del poder financiero.

Dos meses después del inicio del programa México te Abraza, el Consejo Coordinador Empresarial, que preside **FRANCISCO CERVANTES DÍAZ**, reportó este lunes la apertura de casi 60 mil vacantes laborales dirigidas específicamente a mexicanos deportados desde Estados Unidos por la administración de **Donald Trump**. FEMSA, Grupo Carso, Walmart, Coppel, Lala, Arca Continental, Bayer, Grupo Lego, Peñafiel y Bimbo concentran el mayor volumen de oportunidades, en estados como Nuevo León, Ciudad de México, Estado de México, Jalisco, Guanajuato, Querétaro y Coahuila, regiones clave por su actividad económica y concentración industrial.

\*\*\*

La expansión de Altor no se limitó al ámbito federal. En los estados, su firma cobró 134.8 millones de pesos por reestructurar deuda pública en ocho entidades, con un contrato particularmente jugoso en Jalisco, que desembolsó 78.9 millones por sus servicios. **Aportela** no sólo asesoró gobiernos: presuntamente fundó una casa de bolsa autorizada durante esta administración, colocó un CKD por dos mil 500 millones en la BIVA y adquirió el Ingenio Puga en Nayarit a través de una ruta de ingeniería legal basada en la compra de créditos litigiosos. Rodeado por figuras como **Marcela Andrade Martínez** y **Gustavo Matías Gutiérrez León**, el exfuncionario ha replicado el modelo Protego, desplazándose con precisión quirúrgica entre los pliegues del poder político y financiero de la *Cuarta Transformación*.

\*\*\*

En la Ciudad de México, nos cuentan, estaría por echarse para atrás la Ley de Turismo que heredó la administración de **Martí Batres**, esto porque los jueces que han concedido suspensiones a los llamados anfitriones deter-



RODOLFO GÓMEZ

minaron ya que las restricciones que impone la citada norma violentan varios artículos constitucionales como el derecho fundamental de igualdad y no discriminación. A detalle, el anterior gobierno capitalino ordenó limitar la renta de inmuebles a través de aplicaciones a tan sólo la mitad de las noches del año, lo que supondría un trato discriminado hacia quienes utilicen este tipo de plataformas digitales para ofrecer sus propiedades para estancias turísticas eventuales.

\*\*\*

Las diputadas del grupo parlamentario de Morena sugirieron ya que el diputado **Cuauhtémoc Blanco** se separe de su encargo de manera voluntaria para enfrentar las acusaciones por presunta violencia ejercida contra su media hermana y su esposa. Adicionalmente, las legisladoras *cuatroteístas* han pedido que el presidente de la Sección Instructora, **Hugo Eric Flores**, sea expulsado de la bancada mayoritaria; esto porque el análisis del caso de desafiado del exfutbolista no se llevó con perspectiva de género.

\*\*\*